

FAITS DIVERS

faits-dj.union@sonapresse.com

Faits d'ailleurs

• FRANCE/DISPARITION DE MATHIS JOUANNEAU : DIX ANS APRÈS, LE MYSTÈRE PERSISTE

Mathis Jouanneau a huit ans lorsqu'il est enlevé en 2011 par son père à Caen. Si son père a été arrêté, il n'a pas révélé où se trouvait son fils. Plus les années passent, plus la situation est dure à assimiler : "Il ne faut pas trop que je me dise que ça fait dix ans, pour éviter de désespérer de retrouver un jour Mathis", déclare sa mère Nathalie Barré. Ce drame familial survient en septembre 2011. Stéphane Jouanneau, divorcé de son épouse, enlève son fils de huit ans. Le père de Mathis est arrêté trois mois plus tard sans le petit garçon, et refuse de dire où il se trouve : "Il a toujours dit qu'il ne donnerait pas le nom des personnes à qui il a confié Mathis parce que ces gens qui lui avaient fait confiance", déclare Véronique Demillière, l'avocate de Stéphane Jouanneau.

• SUISSE/CANTON DE FRIBOURG : DES CIGARETTES MAL ÉTEINTES ONT PROVOQUÉ DEUX INCENDIES

Une maisonnette de jardin à Châtel-Saint-Denis et une pergola à Granges-Paccot sont parties en fumée mercredi dernier à cause de cigarettes négligemment éteintes ou jetées à la poubelle. Les incendies ont pu être rapidement maîtrisés par les corps de pompiers engagés, a fait savoir jeudi la police cantonale fribourgeoise. Personne n'a été blessé. Les enquêtes ont permis d'établir que la cause de ces deux sinistres était due à des cigarettes négligemment éteintes ou jetées à la poubelle.

• FRANCE : POUR S'AMUSER UNE POLICIÈRE TIRE AU TASER SUR SON COLLÈGUE, LEUR VOITURE PROVOQUE UN ACCIDENT

Pour s'amuser, une policière a donné un coup de Taser à son collègue qui était au volant. Ce dernier a perdu le contrôle de la voiture de police et a heurté une voiture garée. Ils ont ensuite pris la fuite "sans s'arrêter", explique le parquet. Les trois policiers comparaitront devant le tribunal correctionnel de Lille le 3 février 2022. Une enquête interne a également été ouverte, la policière à l'origine des coups de Taser risque la radiation. L'avocat de la policière qui a déclenché le Taser raconte à France Bleu Nord que c'était "la fin de service". "Les policiers s'amusaient entre eux et font les imbéciles", ajoute-t-il. Sa cliente a voulu "donner à son collègue" qui était au volant "un léger coup de Taser" et ils ont fini dans une voiture en stationnement.

AEN

Lambaréné/Disparition : Paola Verlande Nzang Essono a été retrouvée

Abel EYEGHE EKORE
Libreville/Gabon

LE médecin stagiaire Paola Verlande Nzang Essono a été retrouvée hier matin par les services de Police judiciaire (PJ) de Lambaréné, alors qu'elle errait dans la ville. Une information qui nous a été confirmée par la mère de cette dernière, jointe quelques minutes plus tard au téléphone, par L'Union.

Cette étudiante en 7^e année de médecine à l'Université des sciences de la santé (USS), qui passait ses stages au Centre de recherches médicales de Lambaréné (Cermel) de l'hôpital Albert-Schweitzer, était portée disparue depuis dimanche dernier. L'annonce de cette nouvelle circulait en boucle sur les réseaux sociaux depuis lundi dernier et une chaîne de solidarité s'est créée autour. Aussi bien les autorités administratives, les bonnes

volontés, que judiciaires de la ville de Lambaréné se sont joints à la famille pour lancer des alertes et des avis et recherche.

Une partie de la famille de la disparue a même fait le déplacement de Lambaréné jeudi, pour en savoir un peu plus sur cette disparition. Pour le moment, c'est la fin de l'angoisse pour tous ceux qui se sont impliqués dans les recherches, puisque Paola Verlande Nzang Essono a finalement été retrouvée saine et sauve hier matin par la PJ. Selon les premières informations recueillies auprès de sources familiales, le médecin stagiaire souffrait auparavant de dépression. Elle était en train de déambuler dans les rues de la ville lorsque la police l'a retrouvée. La décision de la famille, la ramener rapidement à Libreville sans doute pour y suivre des soins appropriés. Cette dernière



Photo : Abel Eyeghe

Paola Verlande Nzang Essono, ici à la PJ, a été retrouvée saine et sauve.

a d'ailleurs profité de notre tribune pour remercier tous ceux qui ont contribué, de près ou de loin, à la chaîne de solidarité ayant permis de retrouver leur fille.

Stéphane Inoussa Onanga retourne en prison

G.R.M
Libreville/Gabon

PLAINANT dans l'affaire ayant conduit derrière les barreaux Alphonsine Ndembi Tchetchenigbo, une femme d'affaires soi disant proche de l'actuel coordonnateur général des affaires présidentielles, Stéphane Inoussa Onanga est, depuis mercredi dernier, de nouveau placé en détention à la maison d'arrêt de Libreville. En effet, le juge d'instruction a délivré à son encontre un mandat de dépôt pour trois chefs d'accusation.

Le premier porte sur la divulgation du secret professionnel. Ancien conseiller financier du directeur général de la documentation et de l'immigration (DGDI), il aurait régulièrement mis des informations compromettantes

à la disposition de son ex-patron alors que celui-ci était déjà muté ailleurs. C'est du reste ce qu'indique une source judiciaire, laquelle précise que le juge d'instruction s'est appuyé sur les conclusions de l'enquête confiée à cet effet par le parquet de la République à la Direction générale des contre-ingérences et de la sécurité militaire (communément appelée B2). C'est pour ces mêmes faits qu'il aurait été incarcéré l'an dernier. Stéphane Inoussa Onanga aurait mis à la disposition des magistrats un faux dossier médical le présentant comme très malade. Et c'est la deuxième affaire retenue contre lui par le juge d'instruction : le faux et usage de faux. Ledit dossier médical aurait amené les magistrats à lui accorder la liberté provisoire qu'il sollicitait. "Le dossier le présentait comme



Photo : Wilfried MBINAH/ L'Union

La prison centrale de Libreville où vient d'être de nouveau incarcéré Stéphane Inoussa Onanga.

une personne à l'état de santé très préoccupant, alors qu'il n'en était rien", confie notre source. L'association de malfaiteurs est le troisième et dernier fait retenu contre lui. Simplement parce qu'il aurait joué un rôle dans les infractions reprochées à dame Ndembi Tchetchenigbo. Cette dernière est placée actuellement sous mandat de dépôt, en même

temps que son époux Pascal Hounsou et leur marabout sénégalais, Thiaré Mouhamadou (L'Union du 26 août 2021). Stéphane Inoussa Onanga attendra son jugement dans le cadre de cette affaire qui semble inquiéter d'autres personnes à la DGDI et qui mettrait en lumière un vaste détournement au sein de cette administration.